

# GAZETA DE MADRID

DEL MARTES 2 DE ABRIL DE 1811.

## RUSIA.

*Petersburgo 9 de febrero.*

Los turcos han venido á embestir á Nicópolis, y han sido rechazados. Han perdido varias banderas, que han sido traídas á esta ciudad.

*Del 10.*

Hace algun tiempo que dió el Emperador á los cosacos de Don una bandera en premio de los servicios que en diferentes ocasiones habian hecho á la Rusia. Los cosacos han enviado una diputacion para dar gracias al Emperador, la qual ha sido presentada hoy. El Emperador les ha dicho que queria hacer por ellos alguna cosa que pudiese serles agradable, y les ha mandado que pidiesen. El *hestmann* Platoff, presidente de la diputacion, respondió que no podia haber cosa mas lisonjera para ellos que ver un cosaco al lado de su persona. El Emperador nombró inmediatamente por su ayudante de campo general al conde Denisoff Orloff, jefe de los cosacos de la guardia. Este es el primer cosaco que ha obtenido tal distincion.

El gran duque Constantino salió esta mañana para ir á pasar algunos dias en Twer con su hermana la gran duquesa Catalina.

## GRAN DUCADO DE VARSOVIA.

*Varsovia 13 de febrero.*

Los comisarios que el Austria, la Saxonia y la Rusia habian nombrado para fixar las fronteras respectivas, han concluido su encargo; de modo que este punto está enteramente arreglado entre la Rusia y nosotros.

## AUSTRIA.

*Viena 23 de febrero.*

Para que el servicio de las postas se haga con mas prontitud y seguridad se ha dispuesto que desde 1.º de enero un oficial austriaco acompañe á los correos por los caminos principales de la monarquía, como son los que van de Viena á Praga, Lintz, Hoffen, Brünn, Gratz y Lemberg.

Se ha publicado en el Austria inferior que S. M. concederá premios á los que descubran nuevas minas de plomo.

Las fiestas públicas que estaban señaladas para estos dias pasados se han diferido para quando se sepa el feliz alumbramiento de S. M. la Emperatriz de los franceses.

## BAVIERA.

*Munich 25 de febrero.*

Dias pasados se publicó aqui una descripcion de la galería de pinturas del palacio real de Schleisheim, por el director de ella el señor Mentlich. Esta descripcion está precedida de varias observa-

ciones sobre los progresos de las bellas artes; y entre ellas se encuentran hechos muy curiosos acerca de las últimas épocas de la degeneracion de la pintura griega y romana, como tambien acerca del primer origen de la pintura moderna en Italia y en Alemania. El Rei ha empleado últimamente cantidades de dinero bastante crecidas para comprar algunos quadros, que son muy propios para completar la historia de la pintura. Se ha tenido la felicidad de recoger y sacar de varios conventos suprimidos algunos quadros de iglesia hechos por pintores griegos desde el siglo VII hasta el XI.

Esta serie de monumentos del último período de la pintura antigua se ha unido por fortuna con la serie de pinturas de los maestros mas antiguos de la escuela alemana antes del famoso Alberro Durer. Una y otra manifiestan que por unos medios é ideas falsas, pueriles y minuciosas, llegó á ser la pintura un simple oficio entre los antiguos, y que el arte moderno ha principiado precisamente con el mismo espíritu y por el mismo estilo. El director de la galería de Schleisheim se ha tomado mucho trabajo en desembrollar la historia de los principios de la escuela alemana, y demuestra que esta se formó al mismo tiempo que la escuela italiana, sin que deba nada á la imitacion de aquella; que las pinturas alemanas mas antiguas están visiblemente calcadas en las obras de los pintores griegos del Baxo-Imperio; y que el corto período de los progresos que tuvo la pintura en Alemania principió y se acabó con el período floreciente de las ciudades imperiales.

El número de las pinturas de los palacios de Schleisheim y de Munich asciende en la actualidad á 3600.

## WURTEMBERG.

*Stuttgart 26 de febrero.*

Ha llegado poco hace á Sulz, sobre el Necker, un hombre que hace 100 años se habia ausentado de su patria, teniendo entonces 20 de edad. Este peregrino no conoce á nadie de la generacion actual, y aunque siempre ha viajado á pie, goza de buena salud.

## GRAN BRETAÑA.

*Londres 28 de febrero.*

Un buque particular, procedente de la embocadura del Tajo, ha traído cartas que llegan hasta el 18 del corriente. Ya empieza á verse el plan combinado que han adoptado los franceses para las dos orillas del rio. Hemos dicho ya que el general Beresford se habia apostado en la orilla del mediodia con un cuerpo respetable para impedir que llegasen refuerzos por el camino de Yelves, y batirlos antes que lleguen á unirse con el cuerpo principal del ejército de Massena. Este tiene juntos un número considerable de pontones para inutilizar

esta operacion, destacando á la otra orilla del rio el número de tropas que tenga por conveniente; por manera que si el general Beresford se adelanta demasiado, se expone á que le corten la retirada.

*Del 3 de marzo.*

El gobierno ingles ha convenido en entregar al general Lefebvre, que fue hecho prisionero al principio de la retirada del general Moore, por el lord conde Beverlei. Este cambio está ya ajustado, y solo se espera la ratificacion del gobierno frances. El general Lefebvre se halla actualmente en Cheltenham, donde siempre ha sido tratado con la mayor atencion. Su esposa ha venido últimamente de Francia para estar con él.

Hemos recibido gazetas americanas, que llegan hasta el 25 de enero, y cartas particulares hasta el 28.

Las gazetas contienen un *bill*, por el qual se pone en vigor la acta del congreso del mes de mayo, caso que el gobierno británico no haya revocado las órdenes del consejo antes del 2 del mes pasado. Este *bill* ha sido aprobado en la cámara de los representantes por una mayoría de 75 votos contra 35.

Las cartas particulares dicen que van á armarse 70 buques de guerra, que estarán á disposicion del gobierno para impedir que se quebrante la lei que prohíbe la importacion de géneros ingleses.

En el congreso ha habido debates muy reñidos sobre si habia de continuar el privilegio del banco; pero felizmente ha quedado suprimido en el cuerpo legislativo por una mayoría de 13 votos.

La penuria comercial en que nos hallamos nos ha hecho descubrir una verdad extraordinaria; á saber: que lo que perdía á la Inglaterra era su demasiado comercio. Hemos ya llegado al término adonde necesariamente debe conducir todo monopolio. Hemos estado declamando continuamente contra este monopolio comercial, que en el espacio de 20 años se ha aumentado, no en aquella proporcion regular que justifica el aumento mismo de la poblacion, sino en una proporcion geométrica, fundada en la extincion de todo otro comercio. Napoleon ha conocido los efectos del monopolio comercial de la Inglaterra, y para contrarrestar este poder ha recurrido al único medio que podia emplear, que es la prohibicion de todo comercio. ¿Y qué puede hacer la Gran Bretaña para impedir los efectos de esta poderosa reaccion? Mr. Coke observó con mucha razon ayer tarde en la cámara de los comunes, que los labradores, que habian abandonado los campos para trabajar en las manufacturas, debian volverse á sus labores primitivas.

Se han despoblado las campiñas por poblar las villas de artesanos, y donde antes no se oía mas que el ruido del arado, se oye hoy el de los telares y martillos. Esta enorme extension de nuestro comercio nos tiene puestos á discrecion del Soberano del continente. Antaño amenazábamos al continente con que lo privaríamos de los géneros coloniales; pero en el dia es inútil esta amenaza, pues él mismo se priva de ellos.

¡Una comision de la cámara de los comunes tiene el encargo de averiguar la naturaleza y las causas de nuestra penuria comercial!!! (*Alfred.*)

*Del 4.*

El sábado y ayer corrian voces de que Massena se habia retirado; pero á pesar de todas las diligencias que hemos hecho, no hemos podido averiguar que esta noticia haya venido por conducto auténtico.

El 17 de febrero hemos recibido noticias de Lisboa por la via de Guernesey; el 18 las tuvimos directas por el navío la *Carlota*, y al dia siguiente las traxo tambien el *Real Jorge*; pero nada dicen que confirme las voces de que hemos hablado. Al contrario, parece que los franceses no piensan ni en retirarse, ni en dar batalla, sino en apoderarse de todos los puntos de donde se proveen los ejércitos aliados. Con este objeto forman un nuevo ejército en el norte de España, el qual ocupará todo el norte de Portugal.

El enemigo va logrando su intento, pues los ejércitos aliados estan ya reducidos á comer carne salada tres veces á la semana, y hacen quanto pueden para traer víveres de las costas de Berbería y de las islas Azores. En caso que los franceses ataquen, será quando tengan la artillería gruesa; pero estan tan malos los caminos, que no ha podido llegar todavía.

Mr. Foster, nuestro ministro plenipotenciario cerca de los Estados-Unidos, saldrá para su destino en toda esta semana.

Nuestro gobierno piensa enviar al Báltico para la próxima primavera la flota mas considerable que se ha visto jamas en aquellos mares.

Parece que el *bill* del congreso de los Estados-Unidos, concerniente al arreglo de sus relaciones comerciales con las potencias beligerantes, ha padecido algunas modificaciones importantes. Si es verdad que todas las embarcaciones que hayan salido de Inglaterra antes del 2 de febrero serán recibidas en los Estados-Unidos, como aseguran cartas particulares, ganaremos con esto mas de un millon de libras esterlinas, que valen las mercancías que han salido de Inglaterra antes de dicha época. Lo cierto es que todas las noticias que recibimos de los Estados-Unidos tienen un carácter hostil.

El 13 de enero la cámara de los representantes ha nombrado una comision para que examine el estado de los puertos, y proponga las disposiciones marítimas que juzgue necesarias; y el departamento de la guerra ha mandado que se empiecen las levas en todas las provincias.

En la asamblea legislativa del Massachusetts el gobernador Gerbi pronunció un discurso lleno de fuego y de indignacion contra la conducta de la Inglaterra. (*The Statesman.*)

*Revista mensual sobre el estado del comercio.*

Las numerosas bancarrotas que hemos experimentado en estos últimos tiempos, han puesto al comercio en una situacion muy penosa. Sin embargo, nosotros persistimos en creer que estas bancarrotas han sido mas bien efecto de imprudentes especulaciones, que de pérdidas reales y necesarias.

Por los debates del parlamento se verá que este objeto importante ha llamado la atencion del gobierno, y que en la última sesion ha dicho el canceller del *echiquier*, que pensaba proponer hoy que se nombrase una comision para examinar el estado del crédito comercial en Inglaterra.

FRANCIA. El decreto de Napoleon, que manda que se quemé toda mercancía inglesa, continúa

executándose con el mayor rigor. En las plazas públicas de Burdeos, de Amberes, de Marsella &c., ha sido destruida una cantidad muy considerable de mercancías. Dicen que para impedir mas y mas todo comercio con la Inglaterra, se ha mandado últimamente que todo el que libre, endose, ó acepte letras sobre Inglaterra, ó de Inglaterra, sea encarcelado por 10 años, y pierda todos sus bienes. Sin embargo, el mismo decreto permite la exportacion para Inglaterra de aguardientes, vinos, frutas &c.

ESPAÑA Y PORTUGAL. Ha cesado todo comercio con estas naciones, á excepcion del de duros españoles para Lisboa, que es la mejor remesa que pueden hacer nuestros comerciantes, pues se venden en esta plaza á 5 sch. 6 d., y á 5 sch. 10 d.

INDIAS OCCIDENTALES. Últimamente ha salido una flota muy considerable para las islas, y en el puerto de Cork se prepara otra, que segun aviso del almirantazgo, debe salir hácia el 15 de marzo. Los géneros de las islas tienen poco despacho en los mercados de Londres y de Liverpool. He aqui una lista de los precios corrientes. Azúcar de la Jamaica 67 sch.: azúcar mediana 70: de primera calidad de 78 á 80 el quintal: rum de la Jamaica de 5 sch. 6 d. á 7 sch. 10 d. el gallon: rum de las islas del Viento, de 3 sch. 10 d. á 4 sch. 6 d. el gallon: algodón de 1 sch. 1 d. á 1 sch. 4 d. la libra: café, precio nominal: palo de campeche de 16 á 17 libras el tonel.

AMERICA MERIDIONAL. Los últimos paquebotes del Brasil han traído grandes remesas de duros; pero á pesar de esto nuestros comerciantes no se animan á enviar géneros, porque todos los almacenes de aquel país estan atestados de mercancías inglesas. (*The Traveller.*)

REINO DE NAPOLES.

Ortona 15 de febrero.

Ha llegado á este puerto el cúter *Eugenio*, de la marina real del reino de Italia, mandado por el señor Tipaldo, teniente de fragata. Este buque encontró entre Corfú y Pescaira un bergantin ingles armado en corso, y que estaba cruzando en aquellas aguas, esperando ocasion de dar caza á dos tartanas que estaban fondeadas en las inmediaciones. El teniente Tipaldo reconoció la fuerza del enemigo, y se propuso no solo defender su buque, sino tambien salvar á las dos tartanas. Mandó pues á estas que fuesen á fondear en las aguas de Silva al abrigo de sus baterías. El enemigo apenas advirtió este movimiento, se dirigió hácia el mismo sitio, y se apostó á milla y media de la playa. Por la noche el señor Tipaldo desembarcó parte de su tripulacion y dos cañones, y dió el mando del buque á su segundo Casore, con orden de que no empezase á defenderse hasta que él le hiciese cierta señal. A las quatro de la mañana se dirigió el enemigo hácia la playa; y en vista del silencio que reinaba en los buques italianos, creyó que la tripulacion estaba durmiendo, con lo qual se atrevió á acercarse hasta ponerse á tiro de fusil. Entonces hizo seña el señor Tipaldo, y una descarga general y repentina hizo conocer al enemigo su error. La tripulacion inglesa, viéndose en tal peligro, empezó á gritar *amigos*; pero recibieron por respuesta nuevas descargas, que les obligaron á aljarse á fuerza de velas con una pérdida considerable. El teniente Tipaldo llegó á Ortona, don-

de se le dieron víveres y los demas auxilios necesarios. Elogia el valor de su tripulacion y el de las guardias cívicas de Salbi.

REINO DE ITALIA.

Milan 28 de febrero.

Antes de ayer llegó á esta ciudad el mariscal duque de Ragusa, gobernador general de las provincias iliricas. S. E. se alojó en la fonda llamada de la Ciudad.

IMPERIO FRANCES.

Tolon 25 de febrero.

El corsario llamado el general *Emeriau*, capitán Durand, que salió de este puerto el mes de agosto, acaba de entrar en él al cabo de seis meses de crucero; en cuyo tiempo ha hecho las ciuco presas siguientes:

El *Océano*, brick ingles, armado con 10 carronadas de á 12, cargado de casimiros, terciopelos, quincallería y otras mercancías.

La polacra inglesa la *Luisa*, armada con seis carronadas de á seis, y cargada de madera é higos pasos.

La goleta americana el *Friendshipp*, cargada de algodón y de palo de campeche.

El brick ingles el *Alerta*, armado con un cañon y cinco carronadas de á seis, cargado de pieles, cuernos y trapos.

En fin, la bombardera española el *Bienhechor*, cargada de aceite, xabon, hierro é higos pasos.

Este corsario ha conducido á Bizerta quatro de estas presas.

Lila 2 de marzo.

Anteayer á las 10 de la noche ha sucedido en esta ciudad un acontecimiento terrible, que ha llenado de consternacion y tristeza á una familia respetable. Un droguista, llamado Mr. Pollet-Desmith, estaba triturando en su oficina una composicion de muriato sobreoxigenado de potasa y azufre, con la idea de fabricar pajuelas oxigenadas: el mixto se incendió eentinamente con un ruido espantoso, de suerte que hizo pedazos el mortero de vidrio en que hacia la operacion, y todos los demas vidrios y vasos algo delicados que habia en el obrador. Este infeliz no solamente ha padecido por la explosion de la materia inflamada, sino que los pedazos de vidrio le han mutilado una parte del abdomen, le han destrozado los músculos de los muslos, y le han abierto varias venas: no ha sobrevivido mas de una hora á los crueles dolores que experimentaba, habiéndosele aplicado inútilmente todos los auxilios del arte. Un criado que estaba trabajando á su lado fue arrojado á gran trecho por efecto de la explosion, y todavia no ha vuelto en sí del trastorno que han padecido sus órganos y sentidos.

Esta substancia peligrosa costó la vida, desde el instante mismo de su descubrimiento, á dos personas. Se trató de substituir con ella el salitre en la composicion de la pólvora, y se hicieron los ensayos en Essone. Letors, comisario de aquella fábrica, queriendo comprobar el grado de desecacion de la pasta que estaba aun en el molino, la tocó con bastante fuerza con la punta del baston, y esto bastó para que se inflamase repentinamente con grande estruendo. Mr. Letors, y un hermano

que le acompañaba, quedaron hechos pedazos. Si la humanidad tuviese que llorar muchas veces semejantes desgracias, sería de temer que las ciencias hiciesen nuevos progresos; pero al menos sirva este ejemplo para usar con la mayor prudencia y precaución de todas las preparaciones químicas que como esta contienen en sus moléculas los elementos del rayo. Se ha visto muchas veces inflamarse repentinamente, aun sin tocarla, una mezcla de muriato sobreoxigenado de potasa y de azufre, y causar explosiones terribles.

El desgraciado Poller no tenía mas que 37 años, y ha dexado tres hijos de muy poca edad y una esposa interesante en cinta de algunos meses. Como buen esposo y buen padre disfrutaba de la estimación pública. La catástrofe que le ha quitado la vida, ha causado una tristeza general en esta ciudad.

*Representacion del arzobispo de Pavía á S. A. I. el príncipe virei de Italia.*

Serenísimo Señor:

„Desde que leí en los periódicos la declaración presentada el 6 de enero último por el cabildo metropolitano de Paris á S. M. I. y R., no he cesado de dar gracias al Altísimo por haber conservado en aquella ilustre iglesia del imperio unos principios católicos tan sanos y tan puros, principios establecidos y probados con tanta erudición y doctrina por el inmortal Bossuet, principal lumbrera de la iglesia de Francia.

„Imbuído yo desde mi infancia en los mismos principios, he juzgado que era importante en las actuales circunstancias que el clero de mi diócesis, aplaudiendo la conducta del de Paris, se aprovechase de esta ocasion para manifestar la conformidad de sus principios, persuadido de que este acto sería de la aprobacion de S. M. I. y R., y que el gefe visible de la iglesia, cuyas prerogativas esenciales estan fundadas invariablemente sobre las mismas bases, tampoco podría dexar de aprobar este paso.

„He querido conocer y explorar el espíritu de mi cabildo; y he tenido la satisfaccion de ver que es enteramente conforme con el mio y con el del cabildo metropolitano de Paris, segun aparece del acuerdo de la sesion celebrada en este dia, y que tengo el honor de presentar á V. A. I.

„Como el espíritu de concordia contribuye en gran manera á la edificacion pública, y á la conservacion de la armonía tan necesaria entre el sacerdocio y el imperio, esperamos que nuestra adhesion á los principios manifestados por el clero de Paris será bien recibida de S. M. I. y R. y de V. A.; y os suplicamos tengais á bien elevar á los pies del trono de S. M. la expresion de nuestros sentimientos como una prenda de nuestro amor, de nuestra fidelidad y de nuestra sumision; sentimientos, que conservaremos invariablemente para con nuestro augusto monarca.

„Soi con el mas profundo respeto de V. A. I. muy humilde y obediente servidor. = Firmado = El conde Pablo, arzobispo de Pavía.

„Pavía 4 de febrero de 1811.”

*Acuerdo del cabildo de la catedral de Pavía en la sesion celebrada el 4 de febrero de 1811.*

„Hoy 4 de febrero de 1811 el cabildo de la ca-

tedral de Pavía, convocado en la forma ordinaria, y reunido en la sala capitular, hemos sido invitados en nombre y por una carta de monseñor nuestro arzobispo obispo á declarar si teníamos ó no dificultad en adherir á las máximas expresadas por el cabildo metropolitano de Paris en la representacion hecha á S. M. I. y R. el 6 de enero último, é impresa despues en el diario italiano del dia 14; declaramos unánimemente que no hemos tenido ni tenemos dificultad ninguna en aprobar las máximas expresadas en la referida representacion, las cuales han sido sostenidas constantemente por la iglesia galicana, porcion insigne de la católica; prometemos respetarlas y adherir á ellas por ser conformes con lo dispuesto en los antiguos cánones, y con los sentimientos de la misma iglesia católica; sentimientos que nosotros hemos profesado siempre, y profesaremos hasta morir.

„Conformándonos tambien con la segunda parte de la invitacion que nos ha sido hecha, hemos diputado á nuestros colegas el arcediano Quattromi, el primiciero Calcagni y el canónigo penitenciario Magnaghi, para que lleven en seguida á monseñor el arzobispo obispo la presente acta auténtica, y para que le supliquen respetuosamente que la dirija junto con una representacion á S. A. I. el príncipe virei; suplicando al referido príncipe, si lo juzga conveniente, que se digne elevarla al trono imperial y real como una prenda segura de nuestro amor, de nuestra constante fidelidad, y de nuestros votos y oraciones por su conservacion, por su felicidad y su gloria; sentimientos que por deber y en conciencia prometemos con la ayuda de Dios conservar sin ninguna alteracion. = Firmado = Angel Bellingari; Ambrosio Quattromi, arcediano; Juan del Poggio, arcipreste; Josef Calcagni, primiciero; Juan Vitali, dean; Ciro Conti, canónigo; Felipe Draghi, canónigo magistral; Domingo Picotti, canónigo; Josef Brambilla, canónigo; Luis Becalli, canónigo; Domingo Bernio, canónigo; Antonio Carena, canónigo; Josef Magnaghi, canónigo penitenciario; Josef Galii, canónigo; Domingo Picozzi, canónigo, secretario del cabildo.”

PLAZA DE MADRID. BOLSA.

DÍA 1.º DE ABRIL DE 1811.

*Efectos públicos.*

Vales reales.....	91½ n.
Cédulas hipotecarias.....	94½ n.
Certificaciones del tesoro público.....	78½ n.
Oro español contra plata.....	1½

TEATROS.

En el del Príncipe, á las siete de la noche, se presentará por la compañía española la comedia de Lope de Vega en tres actos titulada la Melindrosa, ó los Esclavos fingidos, y la opereta el Relox de madera. Actores en la comedia. Señoras Maria García, Rosario García, Virg y Torres. Señores Maiquez, Ponce, Caprara, Casanova, Suarez, Contador, Justo y Fabiani.

En el de la Cruz, á las quatro y media de la tarde, se executará el oratorio sacro de versos y música en dos actos titulado el Saul, composicion del maestro D. Estéban Cristiani, adornado con todo su aparato y magnificencia; y para finalizar la funcion se bailará un terceto nuevo. Se cobrará de toda subida.